

## OTRA GLORIOSA JORNADA EN ARAGON

# Se han conquistado 17 pueblos y mas de once cotas y vértices

### Se han derribado seguros cinco aparatos enemigos y otros cinco probables

## Cuartel General del Generalísimo

### Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 24 de Marzo de 1938.

En el día de hoy continuó el avance de nuestras tropas en el frente de Aragón, a pesar de las inclemencias del tiempo y de la resistencia opuesta por el enemigo que ha sido arrollado en toda la línea.

Al norte de Huesca han sido conquistados los pueblos de Nuño, El Caballé, Apiés, Yequeda y Banastés.

Al sur de Huesca se han ocupado los pueblos de Vicién, Taberna de Isuela, Las Casas, Bunales, San Garrén, Barbués, Torre de Barbués, Almuniente, Albero Bajo y Callén y las alturas de Valdehembres, Torremoro, Punta Eide, Polisón y vértice de Dao.

Las fuerzas que en el día de ayer realizaron en hábil y audaz maniobra el paso del río Ebro, han ocupado hoy los pueblos de Pina y Velilla de Ebro, avanzando hasta el kilómetro 379 de la carretera general de Francia.

En el sector de Alcoriza, otras fuerzas han conquistado las importantes posiciones de Costado, Valde la Mata Fogana, Pilón de San Pedro, Morrón, Valdecastillo y otras.

Las fuerzas legionarias en el día de ayer llevaron a cabo una rectificación a vanguardia de las líneas que ocupaban.

Por todas las fuerzas operantes se han cogido numerosos prisioneros y gran cantidad de material, pasando de mil el de aquellos y contándose entre el material un tanque, dos baterías completas, gran número de camiones y coches ligeros.

En el aire, nuestra aviación persiguió duramente a las columnas enemigas que huían por las carreteras que conducen a Bujaraloz, a las que se ocasionó gran destrozo y especialmente sobre una columna automóvil que transportaba una batería de la que los cinco camiones que la componían quedaron incendiados en la carretera.

Una reacción llevada a cabo por la aviación contraria para proteger esta desbandada, dió lugar a un combate aéreo, de resultados del cual fueron abatidos seguros cuatro "Curtis" y probables cinco más. Otro aparato enemigo ha sido derribado por certero disparo de un oficial.

Salamanca, 24 de Marzo de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

## Dr. Cano Torres

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda.

Teléfono. 5-4-7

Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

## CRONICA DE «EL TEBIB ARRUMI»

# Otra jornada triunfal en el frente de Aragón

No hay reposo. Afirmando que no sé de dónde sacan energías estos bravos soldados del Ejército de Franco; porque si el cronista que sigue su marcha muellemente sentado en un coche está que ya no sabe dónde tiene los huesos, ¿cómo puede explicarse que un día y otro nuestras fuerzas avancen venciendo la resistencia del enemigo y alcanzando profundidades verdaderamente insospechadas?

Hoy han aguantado los marxistas más que en días anteriores. Se debe como es lógico a costa de un mayor desgaste en muertos y prisioneros.

La jornada ha sido activísima. Las tropas del Ejército de Navarra, a pesar de que la nieve sigue cubriendo la sierra de Gratal y de que la lluvia y el cierzo azotaban con fuerza hasta las primeras estribaciones de la cordillera pirenaica se metieron entre dos picachos, batieron al enemigo y se descolgaron luego sobre el pueblo de Nuño, hacia donde habían ido empujando a los rojos. La lucha fué muy dura ante dicho pueblo, en cuyas calles y casas se dejaron y recogieron más de doscientos muertos y allí mismo se coparon dos batallones haciendo quinientos prisioneros, con sus armas y bagajes.

Otra columna de los navarros tomó Caballé y Apiés y además ocupó el vértice de Santa Caba. Y en fin, para dar tranquilidad completa a Huesca, que tan ganada la tiene otra columna navarra limpió el cinturón de fortificaciones que los rojos habían establecido en torno a la ciudad, así como la carretera de Huesca a Zaragoza por lo cual yo mismo he regresado, con mi coche, al anochece. Además ocuparon de propina los pueblos de Banao y Cuervo.

También el Cuerpo de Ejército Marroquí ha prestado a Zaragoza un gran servicio al rechazar a bastantes kilómetros a los rojos, al tomarlos los pueblos de Pina y Valdepruden- ción, mientras que otras fuerzas avanzaban por la carretera general hasta el kilómetro 379 y a media tarde estaban situadas

## EL CAUDILLO CONCEDE AUTORIZACION PARA QUE SE RADIEEN LOS NOMBRES DE LOS HERIDOS ROJOS A QUIENES SE ATIENDEN EN NUESTROS HOSPITALES

Burgos, 24. -- Uno de los redactores de la Agencia "EFE" condecorador de la existencia de gran número de heridos rojos, en nuestros hospitales, en los que reciben cristiana asistencia, ha solicitado y obtenido una entrevista con el Generalísimo al que ha pedido permiso para radiar los nombres de los heridos y su estado para conocimiento de sus familias. El

por lo que se ve, ya se han enterado en las filas soviéticas de cómo les tratan y ello redundará en el cada día más creciente número de los que aprovechan todas las ocasiones imaginables para pasarse o dejarse coger por los soldados de Franco.

¡Estas pobres gentes! Había que ver las palabras de gratitud que premaban a nuestros bravos muchachos, quienes lejos de hostilizarles les regalaban pitillos.

En fin, hoy también han cooperado las fuerzas de Galicia, avanzando por un terreno durísimo y con bastante enemigo que defendía las numerosas obras de fortificaciones que por allí habían levantado los rojos. A pesar de ello penetraron más de cinco kilómetros de profundidad consiguiendo alcanzar a media tarde la línea de Valdecastillo a Costado.

Para que la jornada sea completamente triunfal nuestra aviación ha hecho otra de sus proezas habituales y en varios combates con los "Curtis" enemigos ha derribado cuatro aparatos seguros y otros cinco probables. Nosotros perdimos un avión, pero no el piloto, porque se arrojó a tierra en el paracaídas y cayó dentro de nuestras líneas.

La victoria de hoy ha sido rotunda, no solo por el avance logrado sino por el tremendo castigo infligido a los rojos acabando con los que hoy sacando fuerzas de flaqueza qui-

## ¡Humanitarios!

La propaganda roja ha ido pasando por distintas formas. Se trataba siempre de camuflar los incendios y crímenes que empezaron en Mayo de 1931 continuaron en Febrero de 1936 y estalló con violencia incontenible en Julio del mismo año. Pero todo esto que antes se hacía con alborozo empieza a desanimarles. El tiempo ha pasado y la gente del extranjero pudiera creer que los rojos eran hordas sueltas. Y gritan: ¡Hay que humanizar la guerra! Nosotros los democráticos somos muy humanitarios.

¡Hipocresía! Muy "humanitarios". Ellos los que asesinaron a los marinos de la escuadra, que organizaron los "paseos" trágicos, bombardearon los hospitales y asilos y asesinaron a cientos de sacerdotes y religiosos y a millares y millares de personas. Pero, no nos detengamos en los crímenes que deshonran no solo a España sino a toda la humanidad.

Pero es que era el mismo Gobierno quien apoyaba y realizaba estos crímenes con sus métodos policíacos. Todo esto ni siquiera conmovió a las llamadas democracias. Era la furia popular, sí; pero bajo la protección del que se llamaba Gobierno legítimo.

Luego surgieron divergencias entre ellos y Prieto tuvo que imponer su supremacía a tiros. En Mayo de 1937 se impuso con persecuciones sangrientas contra los anarquistas. El "humanitarismo" de Prieto dió sus frutos y así los anarquistas buscabán a toda velocidad la frontera francesa para ponerse a salvo.

Pero no es esto solo. Sabemos que en Barcelona y otras ciudades funcionan numerosas checas, donde los tormentos que se aplican no tienen nada de humanitarios, a no ser que se crea que los kumts rusos aplicados sobre las espaldas son una caricia.

Los gobernantes rojos son tan "humanitarios" como Stalin. Los que viven en Barcelona lo saben y el mundo por muy "humanitario" que sea se va enterando.

## Las declaraciones de Chamberlain Inglaterra no secundaría a Francia si esta tratase de intervenir en la cuestión checoslovaca

### Tampoco está dispuesta a participar en la conferencia propuesta por Rusia

Londres, 24. (A las 23:15 horas). -- En la sesión de esta tarde en la Cámara de los Comunes, el Jefe del Gobierno Neville Chamberlain explicó su declaración sobre política exterior y particularmente con respecto a la Europa central, proyecto este que examinó por última vez el Comité Ministerial de Negocios Exteriores y fué sometido ayer a la aprobación del Consejo del Gabinete.

En medio de gran expectación de la Cámara, Chamberlain empezó diciendo que la política inglesa no variará en sus principios y que la Gran Bretaña se mantendrá adherida a la Liga de Naciones, aún reconociendo que el prestigio de esta institución ha quedado gravemente quebrantado a causa de los últimos acontecimientos desarrollados en Europa.

Hablando, después, de Checoslovaquia, dijo que el Gobierno británico se ve en la necesidad de manifestar públicamente no poder dar a aquella nación las garantías que solicita.

Después afirmó, de forma categórica, que el Gobierno de su nación quiere llevar a cabo su anunciada política de reconciliación con todos los países, con la vista puesta exclusivamente al servicio de la paz. Inglaterra -- agregó -- está dispuesta a cumplir los compromisos que tiene contraídos con diferentes Estados, pues solo ansía una leal colaboración.

Entre los intereses vitales -- continuó diciendo Chamberlain -- cuya amenaza significaría para Inglaterra una guerra, están el

de mantener la soberanía inglesa sobre todo el territorio, asegurar las comunicaciones esenciales del Imperio y la libertad del derecho de constituir la vida del país según sus propias normas tradicionales.

No obstante -- prosiguió -- el Gobierno inglés sostiene las bases de lograr todos estos fines sin recurrir a la guerra, consciente de que en una nueva conflagración no habrá ningún vencedor. Incluso si Inglaterra se quedara apartada de tal guerra sería afectada gravemente por sus repercusiones.

Luego recordó Chamberlain que anteriormente se había confesado partidario de los principios de seguridad colectiva, así como de la Liga de Naciones y que, por lo tanto, es obvio ahora suponer que Inglaterra abandonara de pronto la institución ginebrina, como piedra angular de su política.

No puedo negar -- dijo -- que mi confianza en la Liga de las Naciones, como instrumento para guardar la paz, ha recibido un rudo golpe.

Prosiguió diciendo que no veía motivo para tirar por la borda la política de seguridad colectiva. Si conservamos aún un poco de sentido común -- afirmó -- debemos de confesar haber encomendado a la Liga de Naciones misiones fuera de sus posibilidades.

Las obligaciones actuales de Inglaterra son, en primer lugar, la defensa de Francia y Bélgica contra un ataque no provocado, así (Pasa a la última página)

## LOS ROJOS SIGUEN INVADIENDO EL TERRITORIO DE ANDORRA EN PERSECUCION DE LOS QUE HUYEN DE SU ZONA

Burgos, 24. -- La pequeña república de Andorra tiene fundados temores de una invasión de los elementos rojos al perseguir a los huidos. Lo teme, porque aun cuando hay grandes contingentes de fuerzas francesas se muestran indiferentes ante estos hechos.

Hace pocos días 45 individuos consiguieron fugarse de la zona roja y fueron perseguidos por los carabineros marxistas que invadieron el territorio andorrano, consiguiendo únicamente detener a uno de los fugados.

La Policía francesa en esta ocasión como en las anteriores no acudió a las llamadas que se le hicieron

## Mútua de Ceuta

Convocatoria de Mutualistas

Se pone en conocimiento de los Sres. Mutualistas, que por acuerdo del Consejo de Administración, en su reunión del día 21 del corriente y en virtud de lo dispuesto en el artículo 33 de los Estatutos de la Entidad, se CONVOCA a los señores mutualistas a la JUNTA GENERAL ORDINARIA que ha de celebrarse el próximo domingo, día 27 del corriente, a las 15 horas (tres de la tarde) en su local, calle SOBERANIA NACIONAL número 51, primer piso.

Se pone en conocimiento de los señores Mutualistas, que desde la fecha de esta publicación, se hallan a su disposición todos los documentos, datos estadísticos, balances y libros de contabilidad, los que pueden ver, y consultar sobre los mismos, en las oficinas de la Entidad.

SE RUEGA PUNTUAL ASISTENCIA A LA ASAMBLEA.

EL SECRETARIO,  
Francisco Reig Alboza



En el Santuario de Ntra. Sra. de Africa, el sábado 26, a las 11 horas de su mañana tendrán lugar

## SOLEMNES FUNERALES

POR LAS ALMAS DEL

Excelentísimo Señor Almirante de la División de Cruceros, Jefes, Oficiales, Auxiliares, marineros y milicias caídos en el crucero «Balears»

### R. I. P. A.

El Sr. JEFE DE LAS FUERZAS NAVALES DEL NORTE DE AFRICA, invita a las dignas autoridades eclesiásticas, militares y civiles, F. E. T. y de las J. O. N. S. y pueblo de Ceuta en general a asistir a este solemnisimo acto religioso.

### En la Inspección de Policía Homenaje a varios funcionarios ascen- didos

Al mediodía de ayer tuvo lugar en la Inspección de Policía, un simpático acto, en el que se rindió homenaje a los probos funcionarios del mencionado Cuerpo don Angel Aragónés, don Miguel Guzmán, don Miguel Rodríguez, don Diego Fernández, don Joaquín Antifol y don Eustasio Castellanos, que recientemente han sido ascendidos al empleo inmediato superior.

El homenaje que se les tributaba consistió en una comida de "Plato Único" que fue honrada con la presencia del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional, don Luis de León Abalategui; asistiendo también el Delegado de Orden Público, teniente coronel de la Guardia Civil, don Manuel Rodrigo Zaragoza; el capitán jefe de la Guardia de Asalto, don José Arjona y tenientes del mismo Cuerpo: juez militar, capitán señor León; teniente, don Fernando García; sub-jefe de Milicias de F. E. T. de las J. O. N. S., camarada Catalán, médico del Cuerpo, señor Rovayo y practicante, señor Gallardo.

Igualmente anotamos al secretario oficial de la Delegación del Gobierno, señor Cabiña, el jefe de Policía, don Emilio Martín y todos, absolutamente todos los agentes de la plantilla local.

La comida transcurrió dentro de la más cordial camaradería y al finalizarla, el segundo jefe de la Inspección, don Miguel Guzmán, en representación de todos los ascendidos pronunció en frases emotivas el homenaje que sus compañeros les dedicaban, en esta comida fraterna.

El señor Guzmán tuvo frases de alta consideración y res-

### Crónica deportiva Ante el partido del domingo en- tre el S. E. U. y el C. I. M.

En nuestros "Pildorazos de buena fe" de ayer decíamos que el "Cisne" estudiantil está tomando vuelos de águila en el terreno deportivo y si en su primer encuentro del torneo contra el S. A. M., que es uno de los favoritos de la competición, los chicos del Sindicato Español Universitario estuvieron a punto de llevarse uno de los puntitos que se ventilaban, hoy, notablemente mejorado con la inclusión de Marqueta, Molina y la ficha reciente de Maquinay pueden competir dignamente con el mejor calificado de los otros "onces" de la COPA DE LA FALANGE.

Como prueba evidente de ello destacamos que su meta titular Lamas, que será alineado el domingo, está ya suficientemente consagrado como jugador de primera fila en los campos de Marruecos y Ceuta. Su pareja defensiva, si bien todavía jóvenes y sin veteranía, tienen, en cambio, ese ardor y entusiasmo juvenil que les hace estar siempre encima del contrario sin permitir el remate fácil. Alejandro y Pedrín, son no ya una promesa de "ases", sino una realidad magnífica. La línea media es quizá lo mejor del equipo. Marqueta, el que fue titular del Español de Tetuán, Hernández, el medio centro incansable y siempre en la breña, inteligente en el servicio de balones a la delantera y con buen toque de balón, y Lolo, el negro de quien tan grato recuerdo tienen los espectadores del Stadium, forman un eje sólido y firme contra el que hay que jugar mucho y bien si se le quiere desbordar. Y en la delantera un ala izquierda formada por Molina, Pequerul que tantos triunfos cosechó en el equipo roiblanco de la capital del Protectorado. Ríos, uno de los mejores delanteros centros del torneo y Maquinay en el ala derecha. Únicamente vemos el claro del interior derecha que no sabemos aun por quien será cubierto y por lo tanto nada no demos anticipar. Pero, en conjunto un equipo del S. E. U., que poco o nada tienen que envidiar a los mejores de la competición.

En cuanto al C. I. M., no cede un ápice ni en calidad ni en entusiasmo a sus rivales del próximo domingo. De la triplete defensiva Herrero, Calderón, Antón, nada nuevo hay que decir. Prueba de su valía dieron en el encuentro del pasado sábado entre la Selección del torneo y el Combinado militar. En la media tienen un Padrón que puede coadyuvar con Méndez, Josefito, Fencuberta etc. Un Rubio, en plena forma un "Reñero" que es una verdadera revelación de la temporada etc. etc.

Para dar una idea de la nivelación de fuerzas sobre el papel, que es donde, únicamente, pueden valorarse a los equipos, porque en fútbol la lógica no ha existido nunca, destacamos que ambos equipos perdieron ante el S. A. M. por el mismo resultado de tres tantos a dos. Si la lógica existiese tendríamos que creer que en el partido del domingo se produciría un empate entre el C. I. M. y el S. E. U.; pero ya hemos dicho que no existe y que solo en el terreno de juego y a lo

### Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Secretaría Local  
AVISO

Para un asunto relacionado con las instancias presentadas solicitando cambio de carnet, se ruega a los camaradas que a continuación se indican, pasen por esta Secretaría con la mayor urgencia a las 20 horas de todos los días laborables.

DOMINGO GUERRERO RUIZ  
MANUEL CARNEROS NAVAS.  
MIGUEL LARIOS NIETO.  
CAMILO RIZO LOPEZ.  
CRISTOBAL LOPEZ PEREZ.  
ADRIAN GONZALEZ BLAZQUEZ.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

Ceuta 23 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.  
El Secretario Local,  
Lanuza.



**Reumatismo**  
**Golpes**  
**Cansancio**  
**muscular**

**Erixal**

el nuevo linimento español!

Radio Film presenta el estreno de la temporada 37-38 que tiene por título:  
COMPANEROS INDO-MITOS  
estupenda producción del mismo género y estilo, que aquella otra gran película titulada "Se quita", si bien ahora los protagonistas son el perro Litching y el caballo Warrior, en vez de un ciervo y un puma.

Muy pronto: Otros estrenos 37-38: "Miss Incógnita" por Jane Withers (la rival de Shirley Temple). "Locuras de estudiantes" por Betty Grable y Patsy Kelly. "Por nevadas sendas", con Rochelle Hudson.

## Azqueta y C.ª Ltda.

PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS  
EFECTOS NAVALES  
ACEITES GRASAS VALVOLINAS  
Depositos exclusivos para Marruecos del mejor cemento Portland artificial de producción nacional

**LEMONA**  
BILBAO

CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO  
CASA CENTRAL TETUAN G. SANJURJO 6.

## RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbonica y farados  
DEPOSITARIO DE LA  
**CERVEZA "DAMM"**  
VERMOUTH MAR-TINI & ROSS  
sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA  
TELEFONO NUMERO 286

### Delegación del Gobierno Nacional EN CEUTA

En el Boletín Oficial del Estado núm. 501 de fecha 6 del actual, y por el Ministerio del Interior, se dispone que el recargo del 10 por 100 establecido en el artículo cuarto del Decreto núm. 174 (B. O. núm. 83) sobre Subsidio Pro-Combatientes, para los productos y servicios enumerados en sus apartados a) b) c) d) y e), corresponderá igualmente a toda clase de pieles, de abrigo, artículos de lujo, joyas, alhajas y objetos de oro y plata, obras de arte, lámparas artísticas y antiqüedades. Entendiéndose por artículos de lujo, los señalados en el artículo 210 de la vigente Ley del Timbre y que son los siguientes:

Artículo 210.—Los artículos de lujo tributarán el 10 por 100 de su valor en venta al detall al consumidor.

Tendrán la consideración de artículos de lujo a los efectos de este gravamen, los siguientes:

a) Yates, balanderos, canoas automóviles, barcos de recreo o deporte, aeroplanos, automóviles y camiones de lujo nuevos.

Sus accesorios y piezas de recambio, cubiertas, bandas, cámaras de aire, magnetos etcétera, estarán sometidos al impuesto cuando su precio por pieza exceda de 100 pesetas.

Quedan exentas las adquisiciones que haga el Estado para su servicio así como las compras de automóviles, con sus accesorios que dedicados al transporte de mercancías formen parte de una explotación comercial o industrial.

Será requisito indispensable para la circulación y uso de los artículos citados acreditar el pago del impuesto.

b) Objetos de antigüedades de los comprendidos en la tarifa primera, sección primera, clase tercera N. 7 y apartado segundo de la contribución industrial con excepción de las adquisiciones hechas por el Estado. Dignataciones provinciales o Ayuntamiento con destino a museos, colecciones de carácter oficial y establecimientos de enseñanza o fomento de la cultura pública.

c) Raquetas de tenis, mazos de polo, joquey, golf y demás artículos de deportes, mesas de billar y sus accesorios, tablas y fichas de mahjong, tablas y figuras de juego de ajedrez, de damas y de asalto exceptuadas las de maderas y tallas corrientes.

d) Muebles de lujo dorados y tallados de madera que tengan mármol, bronce u otros metales, incrustaciones de laca, adornos o colgaduras de tapicería de terciopelo, damascado, raso, tafete, piel, u otra tela cualquiera que forme parte integrante de ello.

Muebles construídos en maderas finas no comprendidos en el párrafo anterior cuando su precio por unidad exceda de 200 pesetas.

Y estando ya en vigencia dicha disposición a partir del día 15 de los corrientes, lo hago público para general conocimiento y cumplimiento; esperando del elevado espíritu patriótico de este vecindario preste su colaboración al mayor rendimiento, no verificando transacción alguna, sin este recargo, debiendo el comerciante entregar los tickets correspondientes al comprador y éste en todo caso, ex-

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?  
—HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES—  
**EL PRECIO FIJO**  
En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

### Una visita a los Juzgados de Ceuta

CON LAS OBRAS REALIZADAS SE LES HA COLOCADO EN LAS CONDICIONES DE DECORO NECESARIAS

En la mañana de ayer se le deparó al reportero, casualmente, la oportunidad de girar una visita al edificio donde se hallan instalados los Juzgados de Instrucción y Municipal.

Nada nuevo decimos si conseguimos que hasta hace poco tiempo el edificio no reunía las debidas condiciones para los altos fines que en él se desempeñan.

Ahora nos complacemos en señalar que todo ha cambiado y que las obras realizadas en él le ponen en la situación decorosa, limpia e higiénica que necesitaba el mencionado Centro.

Se nos ha deparado la oportunidad de conversar brevemente sobre el particular, con el juez de Primera Instancia, don Miguel Moreno Mocholi, quien gentilmente, se ha brindado a acompañarnos en nuestra visita a las distintas dependencias.

El señor Moreno Mocholi nos ha rogado encarecidamente hagamos público su agradecimiento a la Corporación Municipal y en especial al alcalde don Fernando Lóñez Cantí, quienes comprendiendo la necesidad que se sentía en dicho Centro, dieron las ordenes pertinentes para que se realizaran las obras que hoy visitamos.

También el informador tuvo oportunidad de saludar al juez municipal, don Salvador Martín, que igualmente se mostró satisfecho y agradecido al Ayuntamiento.

Tanto la sala de audiencia, como la dependencia del Registro Civil, han sido reparadas y

### D. C. A. "Construcción" de Refugios

AVISO

En el Neociado de Estadística y desde las 10 horas del lunes 23 del actual hasta las 10 horas del día 5 de abril próximo, queda abierto al público el pago voluntario de las aportaciones en metálico correspondientes al mes de marzo en curso; previniéndose que este plazo es irremisible y que una vez transcurrido, se imponen las sanciones que señala el artículo 10 del Bando del señor Comandante Militar de la Plaza a los que no lo hayan efectuado, así como se advierte la conveniencia de no esperar hasta los últimos días en evitar el pago de acentuaciones, que molestan principalmente al público y entorpecen la buena marcha de los servicios.

Ceuta, 18 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

El presidente de la Comisión Administrativa, José M. Rosende.

## Compañía de Navegación "Tirrenia"

Vapor "FIRENZE"

Escalará en Ceuta el día 20 de Marzo admitiendo carga y pasajeros para Tánger y Sevilla, y el día 26 del mismo mes para Málaga, Palma Mallorca y Génova.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI.  
**JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS**  
Calle 18 de Julio número 1

## BOMBONERIA SELECTA

BAJO LA DIRECCION DE DON RAMON CAPDEVILA

300 CLASES DE PASTAS DE THE ESPECIALIDAD EN LOS ENCARGOS VICENTINO. SIEMPRE VICENTINO  
CEUTA. TELEFONO. 49

## La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan mo-  
reno.—Pan caliente a todas horas  
SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8  
CEUTA

## La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS  
Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos

Subdirector en Ceuta  
**LUIS UTOR GUERRERO**  
González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

## Caramelos "Estampas Cine"

MARCA REGISTRADA

Completando la colección de artistas de cine en los preciosos álbums que la casa al efecto reparte gratuitamente obtendréis bonitos y variados regalos.

De venta en confiterías y ultramarinos

## LINEA DE VAPORES COMERCIALES

# D. Alvaro Rodríguez López

Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias

PARA INFORMES:

En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16.

En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.

En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.

En Málaga, Agentes SRES. SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA.

En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

### Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Delegación Provincial de Justicia y Derecho

NOTA

En el expediente número 23 de 1938 instruído contra el Jefe Local del S. E. U. de Ceuta por supuesto abuso de Autoridad, el Jefe Provincial del Movimiento de acuerdo con la propuesta del Delegado Provincial de Justicia y Derecho, ha acordado el sobreseimiento definitivo de dicho expediente por haberse comprobado que el encartado ha obrado dentro de sus atribuciones y ser cumplidamente justificada la medida que adoptó y que dio lugar a la denuncia.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.  
Tetuán a 21 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.  
El Delegado Provincial de Justicia y Derecho:

**Notas locales**

SE TRASPASA o vende una tienda de comestibles acreditada y de gran porvenir, situa da frente a lo que fué Cine en Hadú. Para informes en la misma tienda.

**MENACHO**  
Librería

LIBRERIA  
Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Figuras, Libros de texto  
Encargos rápidos

Lea V. EL FARO

# GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

# Información general de Tetuán

Delegación: General Sanjurjo, 20

## La renta nacional alemana en 1936

Prosiguió en 1936 la reconstrucción de la economía alemana, que había manifestado ya sensibles progresos en los años 1933 a 1935. De acuerdo con cálculos provisionales la renta total del pueblo alemán fue en 1936 de 63.100 millones de marcos contra 58.400 millones en 1935. El aumento se registra en las estadísticas publicadas del impuesto sobre la renta, que acusa un notable aumento de los ingresos de las empresas industriales, mayor de lo que se había supuesto en meses anteriores. De los datos reunidos resulta que la renta nacional aumentó en 1934 en 6.100 millones, o sea 13,1 por 100, en 1935 se registró un aumento de 5.700 millones, o sea 10,8 por 100, y en 1936, con respecto a 1935, otro aumento de 4.700 millones, o sea 8,1 por 100. Es de notar, sin embargo, que el aumento de 1935 se debió por una cantidad aproximada de 500 millones a la reintegración de la comarca del Saar en el territorio del Estado alemán. Si se tiene en cuenta esta aportación extraordinaria de 1935, el aumento de 1936 no queda muy atrás del de los años anteriores.

Ha variado la composición de esos ingresos nacionales si se tiene en cuenta su origen, según derivan de trabajo o actividad de empresa, o de renta no producida por el trabajo directamente: la renta del trabajo y de la actividad de empresa, que era de 63.600 millones

## Llegada del cónsul general del Japón en Marruecos

Desde ayer se encuentra en Tetuán el señor N. Katsuda, Cónsul General del Japón en Marruecos.

Ayer por la mañana, al filo de las doce, acudió al Hotel Nacional donde se hospeda, una representación de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., compuesta por el camarada Villarejo, Secretario Provincial en representación del Jefe Provincial del Movimiento y varios Delegados de los distintos servicios de la Organización.

El señor Katsuda, que se encuentra acompañado por el Secretario de Embajada, señor Arévalo, recibió a los visitantes con visibles muestras de simpatía, pronunciando el camarada Villarejo varias palabras acerca de la amistad y compensación de España y del Japón en su lucha con el enemigo común—el bolchevismo—haciéndole presente al señor Cónsul que Falange seguía con vivísimo interés la marcha triunfal del Japón en aquella lucha y haciendo votos, finalmente, por la prosperidad de la gran Nación.

El señor Katsuda, contestó agradeciendo profundamente la visita y las palabras pronunciadas por la citada jerarquía de Falange, mostró su simpatía por la viril organización, terminando expresando, de nuevo su reconocimiento y con un ¡Arriba España!, que fue contestado con otro al Japón por los presentes.

## Comité Económico Regional de Tetuán

El precio de la patata mientras otra cosa no se disponga, será el siguiente:

Al por mayor: 32 ptas. los 100 Kg.

Al detall: 0,40 ptas. el Kg.

Lo que se pone en conocimiento del público, para que por ningún concepto abonen mayores cantidades de las fijadas denunciando en este Comité los hechos que en tal sentido se produjeran.

Tetuán, 24 de marzo de 1938. SEGUNDO AÑO TRIUNFAL. El Presidente, José Faura, Rubricado.

## Tunta de Servicios Municipales de Tetuán

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra depositada en la Jefatura de la Policía Urbana, una gallina que fue hallada en la vía pública.

Tetuán, a 22 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Vice-Presidente, L. Garriga.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

## Realización

La tienda de encajes de la Plaza Ruiz y ha trasladado a Camoens, 6. pral., donde se realiza toda la actividad.

**UNDERWOOD**

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES.

ORIBR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS

**ALMACEN DE MUSICA**

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional, 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HERMANOS Y MARCAS NACIONALES

## La muerte del alférez Negret Chica

Ha causado general sentimiento en Tetuán la noticia de la muerte en uno de los frentes de España del alférez de Infantería perteneciente al Regimiento de la Victoria número 28, camarada Francisco Negret Chica.

Desde los primeros momentos del glorioso Movimiento Nacional se adhirió júbilosamente a él: con la Bandera Expedicionaria de Falange de Marruecos marchó al frente, donde fué herido y cuando promedió al empleo de Alférez, después de hacer los cursos correspondientes, solicitó uno de los cuerpos de extrema vanguardia. Fué destinado a las filas del citado Regimiento, donde por sus ideales encontró gloriosa muerte en los campos de batalla.

Descanse en paz y reciba su familia, especialmente su afijido padre don Vicente Negret, empleado de la Corporación Municipal la expresión de nuestro pésame.

¡Camarada Francisco Negret Chica, ¡Presente!

DERECHO PENAL, ENTIENDIMIENTO CRIMINAL, LEGISLACION DE POLICIA, REDACCION DE DOCUMENTOS EN VIA JUDICIAL Y GUBERNATIVO, DACTILOSCOPIA, RETRATO HARTADO DE BERTILION Y REGLAMENTOS Y DISPOSICIONES QUE SON NECESARIAS PONER A LOS ASPIRANTES AL CUERPO DE INVESTIGACION Y VIGILANCIA Y AGENTES AUXILIARES INTERNOS

Don Adolfo de la Calle Alonso, ex-Comisario General de Madrid, ex-Director de la Escuela de Policia y Comisario Jefe del Cuerno de Investigación y Vigilancia; y don Justino Arenillas Caballero, Comisario del Cuerno de Investigación y Vigilancia y profesor de Idiomas.

Precio: DIEZ PESETAS

Los pedidos, deben dirigirse a los autores: calle del General Queiro de Llano, núm. 16, segundo izquierda. — VALLADOLID.

## "LAS CAMPANAS"

Almacenes M. CARRION, O'Donnell, 9 TETUAN

**Juan Cañada Moreno**

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA: Camoens, 9, Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Ape, Aduana, 2. — EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jandilla 8. — EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD. Ant. 1. — EN GIBRALTA: Don Pedro Rodríguez, Calle Real, 62. — EN RIO MARTIN: Don Esteban Rodríguez.

## D. C. A. Construcción de refugios

Relación de camaradas que les corresponde efectuar su aportación de trabajo el día 26 del actual y que deben hacer su presentación a las OCHO de la mañana del citado día, en los lugares que se indican; advirtiéndoles que el día antes al del trabajo han de presentarse en la MUTUA de CEUTA Soberanía Nacional, 51, de 16 a las 20 horas, con el fin de ser reconocidos, donde les proveerán del correspondiente certificado de utilidad o inutilidad para el trabajo.

Caso de que no quieras presentarte al trabajo por redención a metálico u otras causas, comunicarlo al teléfono, de la MUTUA, número 8-0-3, antes de las DIEZ de la mañana del día 25.

Refugio Plaza de los Reyes. En cargo José M. Romero

José Quero Cueva

Miguel Ramírez de Haro

Antonio Rebanales Sánchez

José González Muñoz

Francisco Ramírez Fernández

Miguel Villalta Mena

Antonio Castillo Sánchez

Manuel Rodríguez Rodríguez

Luis de Haro Campoy

Diego Aguilera Soto

Antonio Albatracín Ramírez

El Kasem Ben Abselam

Juan Lara Viso

Francisco López García

Juan Muñoz Barrio

Mateo López Navas

Refugio de la Plaza de Ruiz. Encargado Manuel Molero Ortiz.

Refugio Plaza de los Reyes. En cargo José M. Romero

José Quero Cueva

Miguel Ramírez de Haro

Antonio Rebanales Sánchez

José González Muñoz

Francisco Ramírez Fernández

Miguel Villalta Mena

Antonio Castillo Sánchez

Manuel Rodríguez Rodríguez

Luis de Haro Campoy

Diego Aguilera Soto

Antonio Albatracín Ramírez

El Kasem Ben Abselam

Juan Lara Viso

Francisco López García

Juan Muñoz Barrio

Mateo López Navas

Refugio de la Plaza de Ruiz. Encargado Manuel Molero Ortiz.

## Construcción de Refugios

Aportaciones en metálico Recaudado en el día de hoy, pesetas 3.210'00.

Total recaudado hasta la fecha, pesetas 81.430'10.

Ceuta, 24 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Meca

## Falange Española Tradicionalista y de las Jons

MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS JONS.

Sector de Ceuta

Orden del sector de Milicias del día 24 de marzo de 1938. — II Año Triunfal.

Servicio para mañana

Jefe de cuartel: suboficial don Salvador Mares Romero.

Imaginería: suboficial don Fidencio Pasamar Giraldo.

Plantones, vigilancia y servicio nocturno: cuarta falange completa.

## Comité Económico local de Ceuta

PRECIOS MAXIMOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA, DESDE EL DIA PRIMERO DE MARZO DE 1938 (II AÑO TRIUNFAL) PARA LOS DIVERSOS ARTICULOS EN SU VENTA AL DETALL.

- Acite de oliva corriente, litro, 2'35 Ptas.
  - Idem de idem, refinado, Litro, 2'50 Ptas.
  - Alcohol de 96°, Litro, 2'50.
  - Alubias corrientes Gallegas, kilo, 1'65 Ptas.
  - Idem andaluzas, kilo, de 1'55 a 1'95 Ptas.
  - Idem mallorquinas, kilo, de 1'50 a 1'80 Ptas.
  - Idem del Barco, kilo, 1'95 Ptas.
  - Arroz, de Egipto, kilo, 1'55 Ptas.
  - Idem del Lukus, clase O. O., kilo 1'50 Ptas.
  - Idem idem idem, clase O. kilo, 1'60 Ptas.
  - Azúcar granulada y de terrón, kilo, 1'45 Ptas.
  - Café tostado "Brasil", kilo, 4'75 Ptas.
  - Idem idem "Ambriz", kilo, 5'20.
  - Idem idem "Ambois", kilo, 5'80.
  - Idem idem "Puerto Rico", "Caracolillo y "Santos", kilo, 6'55.
  - Carnes conservadas (lata de 1 kilo), lata, 2'00 Ptas.
  - Cebada, kilo 0'75.
  - Garbanzos, kilo, de 1'40 a 2'50 Ptas.
  - Guisantes, kilo, 1'70 Ptas.
  - Habas corrientes, kilo, de 0'80 a 0'90 Ptas.
  - Idem superiores, kilo, 1'00 Ptas.
  - Harina, kilo, 0'85 Ptas.
  - Jabón verde, kilo, 1'80 Ptas.
  - Idem blanco, kilo, 1'90 Ptas.
  - Idem amarillo, kilo, 1'90 Ptas.
  - Idem idem marca "Beceiro", kilo 2'45 Ptas.
  - Idem tinta azul, de la Península, kilo 2'55 Ptas.
  - Idem idem de Ceuta, kilo, 2'40 Ptas.
  - Lentejas, kilo, de 1'40 a 1'85 Ptas.
  - Manteca blanca de cerdo, kilo, de 5'00 a 6'00 Ptas.
  - Sal, kilo 0'20 Ptas.
  - Té verde "Suari", kilo, 8'50 Ptas.
  - Té verde "Deux Palmiers" kilo, 14'00 Ptas.
  - Trigo, kilo, 0'80 Ptas.
  - Velas del Barco, Paquete, 1'40 Ptas.
  - Idem Lunacera (400 gramos), paquete, 1'20 Ptas.
- PAN
- Pan de flama o de migra blanda en piezas de 1 kilogramo, kilo 0'75 Ptas.
  - Pan de familia o de migra compacta y dura, en piezas de 1 kilogramo o en dos de 0'500 kilogramos, kilo, 0'80 Ptas.
  - Pan de idem idem. Pieza de 0'500 kilogramos, 0'40 Ptas.
  - Pan de LUJO ESPAÑOL, dos piezas de 0'450 kilogramos o cuatro de 0'225 kilogramos 0'85 Ptas.

Imaginería: quinta falange. Servicio playa Benitez, Príncipe y Almadra: octava falange.

Refugio Recinto Sur. Encargado, Rogelio Medina

Manuel Pérez García

Pedro Carbajal Barroso

Antonio Jiménez Núñez

Pedro Prieto Gil

Juan Gómez Chacón

Miguel González Martín

José Prieto Ordóñez

Cristóbal Quero Cuevas

Rodrigo Alvarez Albuera

Mariano Romero

Francisco Tobar López

Manuel Pérez Chofle

Antonio Sánchez Moreno

Juan Espinosa Iglesias

Francisco Belmonte García

Gorgonio Palomar Deras

Rafael Rey Osuna

José Belmonte Escarcena

Adolfo Torres Gallard

Juan Ceacero Ruiz

Refugio Plaza de Azcárate. En cargo, José Ocaña Peralta

Miguel Luque Jerez

Manuel Camacho Mantí

Antonio Moreno Losada

Manuel Martínez Medrano

Rafael Siles Priego

Domingo Pérez Barroso

Enrique Sánchez Moreno

Juan Díaz López

Eduardo Gámez Morales

Vicente Gámez Seglar

Francisco Trujillo Cruce

Manuel Blanca Gallego

José Delicado Roldán

Antonio Galán Sánchez.

Ceuta, 24 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Encargado

**Continental**

NEUMATICOS

Mangueras para todos los usos

Rodillos de imprenta

Bandas de billar

Correas para transmisiones

Bandas de gomas para sierras rotativas

Arandeles de goma

Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta

**LA TECNICA**

ING. E. RODT

General Prim, 12

Apartado 83. Teléfono 136

**TETUAN**

**LA RIVA**

COGNAC "LA RIVA"

MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositarario en Ceuta AGENCIA PAULETE

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

**CASA MOLINA**

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PAPELES

**Constantino Cossio**

General Sanjurjo, 2

**Cerámica de los Castillejos**

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). — Teléfono, 4'0-3

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos bucos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

**Bar Jandilla**

Plaza Ruiz, 2

**JUAN CAMPO GARCIA**

**Documento Nacional**

PRIMER AÑO TRIUNFAL

FOTOGRAFIAS DE DOLOR Y DE VICTORIA GRAFICOS DE NUESTRO ESFUERZO GUERRERO Y ECONOMICO EXALTACION DE NUESTRO EJERCITO MARINA Y AVIACION PRUEBAS INAPELABLES DE LA RAZON Y DE LA HONRA DE ESPAÑA

**Próxima inauguración en Ceuta**

S. E. P. Y. P. — CEUTA

**ZEISS**

Los artículos cuyos precios se indican desde un mínimo hasta un máximo, deberán estar en su casillero, saco, cajón, etc., con los precios correspondientes.

Todos los establecimientos dedicados a la venta de artículos de comer deberán tener fijados con caracteres bien legibles, en sitio bien visible de sus respectivos escaparates una relación exactamente igual a la que aparece en la prensa con los artículos y los precios que autorizados por este Comité rigen para el mes de que se trate.

Los establecimientos que carezcan de escaparates o vitrinas exteriores, deberán poner dichas relaciones de precios en la parte de su establecimiento más próxima a la puerta y de modo que desde la calle sin necesidad de entrar pueda aquella leerse perfectamente.

La leche condensada se vende actualmente al público a los precios siguientes:

Marca "MARIPOSA" 1'35 ptas. bote

Marca "GAVIOTA" 1'70 ptas. bote

Marca "LA PAYESA" 1'70 ptas. bote

Marca "LA LECHERA" 1'75 ptas. bote

Ceuta, 1 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

**CASA ROS**

CEUTA - TETUAN - LARACHE

EL PRESIDENTE

**BOMBITA**

(DULCE AROMATIZADO)

Se impone por su calidad

**RUTE**

**Cooperativa Transportes de Marruecos**

SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CONFORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS.

PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS

Para informes en Estación de Autobuses, Agencia "BILBAINA"

Teléfono, 196

**CASA IBANEZ**

Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA

¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

COMERCIALES INDUSTRIALES

CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

**"Mútua de Ceuta"**

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

**LA RIVA**

COGNAC "LA RIVA"

MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositarario en Ceuta AGENCIA PAULETE

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

**CASA MOLINA**

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PAPELES

**Constantino Cossio**

General Sanjurjo, 2

**Cerámica de los Castillejos**

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). — Teléfono, 4'0-3

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos bucos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

**Bar Jandilla**

Plaza Ruiz, 2

**JUAN CAMPO GARCIA**

**Documento Nacional**

PRIMER AÑO TRIUNFAL

FOTOGRAFIAS DE DOLOR Y DE VICTORIA GRAFICOS DE NUESTRO ESFUERZO GUERRERO Y ECONOMICO EXALTACION DE NUESTRO EJERCITO MARINA Y AVIACION PRUEBAS INAPELABLES DE LA RAZON Y DE LA HONRA DE ESPAÑA

**Próxima inauguración en Ceuta**

S. E. P. Y. P. — CEUTA

**ZEISS**

Los artículos cuyos precios se indican desde un mínimo hasta un máximo, deberán estar en su casillero, saco, cajón, etc., con los precios correspondientes.

Todos los establecimientos dedicados a la venta de artículos de comer deberán tener fijados con caracteres bien legibles, en sitio bien visible de sus respectivos escaparates una relación exactamente igual a la que aparece en la prensa con los artículos y los precios que autorizados por este Comité rigen para el mes de que se trate.

Los establecimientos que carezcan de escaparates o vitrinas exteriores, deberán poner dichas relaciones de precios en la parte de su establecimiento más próxima a la puerta y de modo que desde la calle sin necesidad de entrar pueda aquella leerse perfectamente.

La leche condensada se vende actualmente al público a los precios siguientes:

Marca "MARIPOSA" 1'35 ptas. bote

Marca "GAVIOTA" 1'70 ptas. bote

Marca "LA PAYESA" 1'70 ptas. bote

Marca "LA LECHERA" 1'75 ptas. bote

Ceuta, 1 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

**CASA ROS**

CEUTA - TETUAN - LARACHE

EL PRESIDENTE

EN BROMA

Y EN SERIO

Hermoso día el de ayer tan hermoso, ciudadanos, que por la tarde me fui al jardín de San Amaro...

En competencia de la guerra por estar más a la mano, ese que fué de los Reyes y que ahora le llamamos por acuerdo en todo unánime del héroe Capitán Ramos.

Dejando este "pa" otro día venid conmigo a San Amaro (con acento por la rima en la "A" primera, gramáticos).

En otra ocasión hablé de peces, aves y patos, dejando en jaula a los monos por haberse gastado la punta del lapicero...

Subid todos a la jaula sin entrar en ella, claro. Allí veréis unos monos todos ellos bautizados: a uno le llaman "Perico" y "Manolo" a otro, "badajo" y "qué pronto se aproximan a comer al enverjado!"

Antes de dejar la jaula una preguntita, hermanos: ¿Qué "monadas" más os gustan, las de dentro o las de al lado? No me contesten, señores, que ya lo he adivinado.

Angellín

Crónica de la situación militar

La importancia del paso del Ebro

Salamanca, 24. — En el día y bajo Aragón, en los sectores de Alcañiz y Caspe lo más importante realizado...

oacia del ataque. Nada menos que diez kilómetros se profun digó y causando a los rojos, en nuestro primer empuje, más de cuatrocientos cadáveres.

De otras ventajas que se sucederán rápidamente y de las consecuencias inevitables que se deducirán de esta maravillosa operación hablaremos en días sucesivos.

Cordero Bell o el último ladrón

Entre los bochornosos hechos políticos de España no falta la figura de las estafas realizadas por Cordero Bell...

Al producirse el glorioso Alzamiento Nacional en Sevilla, el 19 de julio de 1936, este Cordero Bell organizó la marcha sobre la ciudad con muchos camiones, mucha dinamita y muchos criminales...

Unos meses de servicio a la República y nuevas alhajas y nuevos fajos de billetes para sus cuentas corrientes en los Bancos franceses.

Paris, 24. — Veinte mil obreros de la industria química de la región de Lille que se halla ban en huelga ocuparon hoy las fábricas al titubear los patronos en acceder a sus pretensiones de establecer las escalas móviles de salarios...

Paris, 24. — Los círculos políticos y financieros de Francia se hallan alarmadísimos ante la nueva manobra inflacionista del Gobierno Blum...

Paris, 24. — Los círculos políticos y financieros de Francia se hallan alarmadísimos ante la nueva manobra inflacionista del Gobierno Blum...

Doctor P. González-Haba. GARGANTA, NARIZ Y OIDOS. Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3. Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

Varias informaciones

Interesantes manifestaciones del Ministro de Agricultura

LA REPOBLACION FORESTAL SE LLEVA A CABO RAPIDAMENTE, HABIENDOSE PLANTADO YA TRESCIENTOS MIL ARBOLES

Burgos, 24. — El ministro de Agricultura don Raimundo Fernández Cuesta, ha dicho a los periodistas, al recibirles esta mañana...

El adelanto de la hora

Se ha hecho público el siguiente decreto de la Vicepresidencia del Gobierno: Considerando la conveniencia de que el horario nacional marche de acuerdo con los otros países europeos...

Artículo primero. — El sábado, veintiséis horas será adelantada la legal en sesenta minutos.

Artículo segundo. — El sábado, primero de Octubre próximo, se restablecerá la hora normal.

EL REICH MITIGA LA MISERIA DE AUSTRIA

Berlín, 24. — Para reducir la miseria en Austria la obra de Auxilio de Invierno alemán ha enviado 50 vagones de víveres y ropa para que sean distribuidos entre los necesitados.

LA AYUDA DE LA FRANCIA IZQUIERDISTA A LOS ROJOS ESPAÑOLES

Las ambiguas palabras de Boncourt equivalen a una confesión

Paris, 24. — Toda la prensa de orden y en especial "Le Jour" se ocupan de las ambiguas declaraciones hechas por Paul Boncourt...

LOS OBREROS DE LAS INDUSTRIAS QUIMICAS DE LILLE, OCUPAN LAS FABRICAS

Paris, 24. — Veinte mil obreros de la industria química de la región de Lille que se halla ban en huelga ocuparon hoy las fábricas al titubear los patronos...

ANTE UNA NUEVA DEVALUACION DE LA MONEDA FRANCESA

Paris, 24. — Los círculos políticos y financieros de Francia se hallan alarmadísimos ante la nueva manobra inflacionista del Gobierno Blum...

EL INSTITUTO DE ESPAÑA RENDIRA HOMENAJE A LA MEMORIA DE D'ANNUNZIO

San Sebastián, 24. — El Instituto de España se reunirá en Vitoria el próximo día 31 del corriente mes...

CAMPESINOS ITALIANOS VISITAN ALEMANIA

Berlín, 24. — Un primer grupo de 800 campesinos italianos de la región de Bolonia ha llegado a Berstshaffen...

20.000 NIÑOS AUSTRIACOS DE VACACIONES A ALEMANIA

Berlín, 24. — Veinte mil niños austriacos llegarán a Alemania en el próximo mes de abril invitados por la obra nacional-socialista...

LA FLOTILLA AUSTRIACA DEL DANUBIO SE INCORPORA A LA ARMADA DEL REICH

Viena, 24. — El canceller Hitler ha encargado al almirante en jefe de la escuadra alemana que se haga cargo del mando de los buques austriacos...

LOS PERIODISTAS INGLESES DECLARARAN LA HUELGA EL 8 DE ABRIL

Londres, 24. — La Asociación de periodistas ingleses anuncia la huelga para el ocho de abril próximo.

SE ESTRELLA UN HIDRO POR TUGUES PERECIENDO EL PILOTO

Lisboa, 24. — Es mañana cuando volaba sobre Alcántara, un hidro militar portugués entró en barrena estrellándose.

LOS ROJOS HAN DICTADO LA MOVILIZACION DE TODAS LAS PERSONAS

Paris, 24. — (a las 21'45). — Ante el continuo avance de las tropas nacionales en el frente de Aragón los dirigentes marxistas se encuentran muy preocupados...

INCLUSO LAS MUJERES HAN SIDO MOVILIZADAS ANTE LA GRAVE SITUACION QUE ATRAVIESAN

Cataluña — escribe un correspondiente parisino — vive horas febriles, de incertidumbre y de ansiedad por defenderse contra un enemigo poderoso y disciplinado...

EN PARIS CAUSA SENSACION EL DECRETO DEL GOBIERNO ROJO DICTANDO LA MOVILIZACION GENERAL

Paris, 24. (A las 23'50). — Esta tarde se dió a conocer el manifiesto del Gobierno rojo, sobre la movilización general decretada por el mismo.

LAS MUJERES DE BARCELONA SE MANIFIESTAN AL GRITO DE "¡NO QUEREMOS QUE NOS MATEN A NOSOTRAS!"

Paris, 24. (A las 23'50). — Esta tarde se registraron algunos incidentes en la capital catalana con motivo del decreto del "Gobierno" sobre la movilización general.

Las declaraciones de Chamberlain

(Viene de la primera) como la defensa de Portugal, Irak y Egipto, aparte de otros compromisos menores...

Según los estatutos de la institución de Ginebra, Inglaterra está obligada a prestar ayuda a la víctima de una agresión no provocada...

La cuestión ahora es ver si podemos dar un paso más allá, dando a Francia nuevas seguridades en el caso de que esta se vea obligada a cumplir sus obligaciones con Checoslovaquia...

Esto es inaceptable para el Gabinete británico, máxime tratándose de una región que no es tan cercana de la Gran Bretaña...

Esta es la invitación hecha por Rusia, para una conferencia de determinadas potencias, con el fin de tratar de los acontecimientos en Europa...

Rusia — prosiguió — pretende no discutir el pasado, sino adoptar medidas para el futuro, lo cual no puede aceptar el Gobierno inglés.

A juicio de este la pretensión de los soviets solo tiende a crear determinados grupos, lo cual no favorece, ni mucho menos, a la paz.

El Gobierno inglés está dispuesto a colaborar en la revisión de las relaciones internacionales fijadas por los tratados.

En cuanto a Checoslovaquia estamos convencidos de que ha llegado el momento de valerse de todos los medios diplomáticos para conservar la paz.

Tratando de la cuestión española, el Jefe del Gobierno británico recordó que Inglaterra ha defendido, desde el principio de la guerra la No Intervención.

terra ha defendido, desde el principio de la guerra la No Intervención. El Gobierno inglés agregó — sabe que otras naciones lo han verificado repetidas veces...

En su discurso, aludió Chamberlain, brevemente, a las negociaciones anglo-italianas, afirmando que tiene la seguridad de que estas terminarán satisfactoriamente.

Refriríngose a los armamentos dijo que el Gobierno inglés mantuvo siempre el criterio de que toda modificación de la situación de Europa está a base del programa de rearme.

La PRENSA INGLESA DEDICA EDICIONES EXTRAORDINARIAS AL SEMANAL DISCURSO DE CHAMBERLAIN

Londres, 24. (A las 24 horas). — Los diarios de la noche han publicado ediciones extraordinarias destacando con grandes titulares algunos pasajes del discurso pronunciado por la tarde en la Cámara de los Comunes...

EN PARIS HA CAUSADO SENSACION Y DESILUSION EL DISCURSO DE CHAMBERLAIN

Paris, 24. (A las 24). — El gran discurso pronunciado hoy por el Jefe del Gobierno inglés ha sido objeto de grandes comentarios en los círculos políticos parisinos.

La primera impresión recibida en los círculos políticos, fué de gran desilusión. La cuestión de Checoslovaquia se consideraba en París como importantísima...

En cambio no sorprendió lo más mínimo que el Jefe del Gobierno inglés pasara por alto el asunto de Austria...

En los círculos políticos se concede poca importancia a la seguridad dada por Chamberlain de que Inglaterra cumplirá todos sus compromisos...

GRATA VISITA El Consul general del Japon en Marruecos

La España Nacional — el Caudillo lo ha dicho — no olvidará nunca a aquellas nobles naciones que en estas horas de dolor y gloria, de alabramiento imperial de la Patria...

tenido oportunidad con la visita del señor N. Katsuda de expresar el agradecimiento por los verdaderos españoles para su noble país.

El Imperio Nipón, como Italia y Alemania hace unos años y como nuestra España en estos momentos, ha sido el firme valladar, la roca inexpugnable, contra la que se estrellaba el hondo bolchevique.

Por lo que a nosotros respecta, nuestro reconocimiento será eterno. El señor N. Katsuda honró nuestro periódico con su visita, acompañado del Secretario de Embajador, señor Arriba España!

Por ello la visita a nuestra ciudad de un representante del Mikado habría de ser acogida con el gesto caballero que los caballeros merecen.

El señor Katsuda se dignó aceptar como recuerdo de su visita a nuestro periódico varios números extraordinarios publicados por "EL FARO DE CEUTA".

Por nuestro respetuoso saludo al ilustre señor N. Katsuda, Cónsul General del Japon en Marruecos, brazo en alto y a los gritos de ¡Viva Japon! y ¡Arriba España!

Cese Con esta fecha deja de pertenecer a la Redacción de "EL FARO DE CEUTA", el periodista don Salvador Ojeda Troya.